

état de porter les armes. Jean d'Albon mourut à Paris, le 28 décembre 1549. Il avait eu pour secrétaire le Forésien Etienne du Tronchet, qui fut ensuite successivement celui du maréchal de Saint-André et de Catherine de Médicis (1). Jean du Peyrat, lieutenant général pour le roi depuis 1532, mourut le 15 janvier 1550, et non en 1549, comme on l'a dit dans la *Biographie lyonnaise*. Il fut remplacé par Jean Tignat qui avait été échevin en 1541 et 1542. Celui-ci eut pour successeur, en décembre 1554, Guillaume Gadagne, seigneur de Saint-Victor, qui fut remplacé par Néry de Torvéon, promu le 22 décembre 1555.

1550.

VIII. JACQUES D'ALBON, MARÉCHAL DE SAINT-ANDRÉ, (fils de Jean qui précède), tué à la bataille de Dreux, le 19 décembre 1562. La première fois qu'il vint à Lyon, le 24 août 1550, le Consulat lui fit une entrée solennelle et lui offrit, au nom de la ville, un présent de la somme de 1,200 écus ; on fit don à M. de la Bessée, gentilhomme de sa chambre, de 50 écus d'or ; à ses deux maîtres d'hôtel, à chacun 20 écus ; aux sieurs Malatrat et du Tronchet, ses deux secrétaires, à chacun 40 écus ; aux clerks de ses deux secrétaires, 6 écus d'or ; aux deux valets de chambre et au barbier du maréchal, 20 écus ; à ses deux écuyers de cuisine, à chacun 10 écus ; à son sommelier, 10 écus ; à son maréchal-ferrant et à son fourrier, 4 écus ; aux serviteurs du sieur de la Bessée, 6 écus, et aux laquais du sieur Malatrat, 1 écu. Enfin, on offrit à madame la maréchale de Saint-André 200 écus, dans une bourse de velours. La totalité de ces dons s'élevait à 1,639 écus d'or sol., valant 2,769 livres 14 s. tournois (2). Nous ferons ob-

(1) Rubys, *Hist. de Lyon*, p. 392; Le-Laboureur, *Maz.*, II, 162 ; Aug. Bernard, *Les d'Urfe*, p. 88; A. P., *Notes et documents*.

(2) *Actes cons.* des 25 et 26 août 1550.